

碧水だより

平成20年 2月8日発行 第10号
 阿蘇市立碧水小学校 文責 麻生廣文子
 主な記事：学童ミニバス観戦記・大阪女子
 マラソンから・廊下掲示・総合学習特集
 学年末の重点取組・青少年育成会議から
 市人同教実践報告会・図書寄贈お礼

学ぶ心
 鍛う心
 磨く心

清らかな碧水の心を育てるために

ぐっと身近に！ 碧水小

感動ありがとう・ミニバスの試合から

PTAの役員会で提案し集めました柱の端切れの角柱に言葉を書き、廊下やトイレに設置しました。
 ・おはよう
 ・早ね 早おき 朝ごはん
 ・やってやれないことはない やらずにできるはずがない
 生活習慣や格言もどきのもの、名言などを書き込んでいます。廊下歩行を静かにし、環境整備にもなります。学校生活にけじめや節度があって、思いやりいっぱい学校になるように願っています。
 角材を提供していただきありがとうございました。



写真下 職員玄関
 写真左 一年生前の廊下



学童ミニバスの応援にかけつけて
 二月二日(土)六年男子バスケット準決勝の内牧との試合でのこと
 です。後半が始まり、しばらくはダブルスコア以上8対19の差で負
 けていました。最後の力を振り絞り、勝利を目指して戦うのですが、
 なかなか追いつきません。しかも、ばてて足は止まり、パスもことこ
 とくカットされました。スピードとパスワークで勝る内牧小チームに
 比べ、ボールが手につかなくなった碧水小は敗戦濃厚でした。
 ところが、勝利を確信したのか、内牧小は精神的に守りに入ったよ
 うに見えました。ファウルをおそれてのびのびしたプレイが陰を潜め
 ます。碧水チームもファウルをおそれてはいましたが、縮こまったプ
 レイではありませんでした。守りつつ攻撃。失敗してはまた守る。そ
 うして、相手につけいる隙を与えずに、一つずつゴールを重ねました。
 18対23となったとき、「これは大変なことになった。」、「いける！
 次に点を取った方が勝つ！」そう思いました。ここから、一進一退。
 どちらも点が取れません。じりじりした時間だけが過ぎていきました。
 しかし、とうとう最後に碧水が点を上げました。
 20対23。いよいよ2ゴールで逆転です。こうなると勢いのある
 チームが勝つのでしよう。ついに試合をひっくり返し、25対23と
 なりました。残り30秒となって、フリースローの応酬も競り勝って、
 27対24で終了のホイッスル。感動的な試合でした。
 「勝負をあきらめないこと」「普段の力をのびのびと発揮すること」。
 簡単なようですがなかなかできないことです。こんなことを表現・体
 現してくれたバスケット部でした。すばらしい子どもたちの頑張り
 感動しました。この試合のことはずっと忘れないでしようし、こんな
 子どもの姿に私も最後までがんばるぞという力をもらいました。
 翌日の決勝戦は、宮地小学校との対戦でした。この日の碧水チーム
 は、残念なことに前半のリードを守れず、最後に力尽き、惜しくも準
 優勝に終わりました。しかし、二日間のゲームで子どもたちが周囲の
 人に与えた感動は計り知れないものがあるし、何より子どもたちが自
 が大きな何かを獲得したことだと思えます。それは、きっと長い人生
 の中で生きていくことだと思えます。それは、きっと長い人生
 体の底からふるえるような感動、ありがとうございます。

切り絵クラブの作品

1月23日のNHK「くまろく」で、切り絵が取り上げられ、その一部に本校の切り絵クラブの子どもと指導者の釣井先生が出ました。子どもたちの作品が掲示してあります。また、切り絵愛好者の方々の作品も30点ほど展示します。ご提供有り難うございました。見事な作品が並び、「碧水小美術館」の様相です。校区の方々にも是非、ご覧いただきたいと思えます。



校長室となり階段の作品

富士選手に生きる力をもらった
 「ふらつく足取りで何度も転倒した。最後まで笑顔は忘れなかった。
 二十七日、大阪で初マラソンに挑んだ。トラックのエース、富士加
 代子選手は終盤に失速。それでも長居陸上競技場の観客は『よくや
 った』『お帰り』とこの日一番の拍手で迎えた。」
 一月二十八日付け熊本日々新聞
 女子マラソンにはいつも驚かされることがあります。シドニー五
 輪の高橋尚子選手やアテネ五輪の野口みずき選手も感動的なゴール
 を果たしましたが、大阪国際マラソンのこのシーンはそれよりも
 つともつと感動的なシーンでありました。
 実は、トラック専門の富士選手は、ハーフマラソン程度の距離し
 か練習をしていませんでした。そこで、練習のあり方を疑問視する
 専門家がたくさんいました。その通り、マラソンは並大抵のこと
 はない。ことを実証した結果になりました。
 その結果のつらさは富士選手自身が一番よく知っていることです。
 しかし、多くの観客は富士選手へのひたすらさやひたむきに感動し、
 惜しみない拍手を送ったのです。同情して拍手したのではないと思
 いました。私自身は、富士選手に「生きる力」をもらったと思いま
 した。人を感動させるものは「結果ではない、その取組の姿勢であ
 ること」を思い起こされたのです。いつの頃からか、競争の論理が
 蔓延し、結果主義が横行する中、日本人の心に、まだ経過主義が
 残っていること、途中の努力をよしとする美徳がまだまだ残されて
 いることを嬉しく思いました。
 その経過を認め、ほめ、励まし、伸ばす。このことは、熊本県義務
 教育課の取組の方向に示された行動指標ですが、このように、子ど
 もたちに可能性に挑戦させ、継続した努力のもと、未来を切り拓い
 ていく力を育てたいと思いました。
 「生きる力」は、徳・知・体のバランスのもとに育まれます。一
 人一人の子どもたちが自分のよさや可能性を生かし挑戦し、友達と
 切磋琢磨する中に育ちます。また、周りの人や自然や文化と触れ合
 いながら育ちます。豊かな心と確かな学力とたくましい体を育成す
 ることを願って、碧水小学校の子どもたちの教育にあたりたいとい
 う思いを強くした一月二十七日の午後でした。

